

- e) Menghargai keberagaman agama, budaya, suku, ras, dan golongan sosial ekonomi dalam lingkup nasional.
- f) Mencari dan menerapkan informasi dari lingkungan sekitar dan sumber-sumber lain secara logis, kritis, dan kreatif.
- g) Menunjukkan kemampuan berpikir logis, kritis, kreatif, dan inovatif.
- h) Menunjukkan kemampuan belajar secara mandiri sesuai dengan potensi yang dimilikinya.
- i) Menunjukkan kemampuan menganalisis dan memecahkan masalah dalam kehidupan sehari-hari.
- j) Mendeskripsi gejala alam dan sosial.
- k) Memanfaatkan lingkungan secara bertanggung jawab.
- l) Menerapkan nilai-nilai kebersamaan dalam kehidupan bermasyarakat, berbangsa, dan bernegara demi terwujudnya persatuan dalam Negara Kesatuan Republik Indonesia.
- m) Menghargai karya seni dan budaya nasional.
- n) Menghargai tugas pekerjaan dan memiliki kemampuan untuk berkarya.
- o) Menerapkan hidup bersih, sehat, bugar, aman, dan memanfaatkan waktu luang.
- p) Berkomunikasi dan berinteraksi secara efektif dan santun.
- q) Memahami hak dan kewajiban diri dan orang lain dalam pergaulan di masyarakat.

	4.3 Menghindari perilaku <i>ananiah, ghadab, hasad, ghibah dan namimah</i> dalam kehidupan sehari-hari.
Fiqih 5. Mengenal tata cara shalat sunnat	5.1 Menjelaskan ketentuan shalat sunnat rawatib 5.2 mempraktikkan shalat sunnat rawatib
6. Memahami macam-macam sujud	6.1 Menjelaskan pengertian sujud syukur, sujud sahwi, dan sujud tilawah 6.2 Menjelaskan tatacara sujud syukur, sujud sahwi, dan sujud tilawah 6.3 Mempraktikkan sujud syukur, sujud sahwi, dan sujud tilawah
7. Memahami tata cara puasa	7.1 Menjelaskan ketentuan puasa wajib 7.2 Mempraktekkan puasa wajib 7.3 Menjelaskan ketentuan puasa sunnah Senin – Kamis, Syawal, dan Arafah 7.4 Mempraktikkan puasa sunnah Senin – Kamis, Syawal, dan Arafah.
8. Memahami zakat	8.1 Menjelaskan pengertian zakat fitrah dan zakat mal 8.2 Membedakan antara zakat fitrah dan zakat mal 8.3 Menjelaskan orang yang berhak menerima zakat fitrah dan zakat mal 8.4 Mempraktikkan pelaksanaan zakat fitrah dan zakat mal.
Tarikh dan Kebudayaan	9.1 Menceritakan sejarah Nabi Muhammad SAW dalam membangun

Islam 9. Memahami Sejarah Nabi	masyarakat melalui kegiatan ekonomi dan perdagangan 9.2 Meneladani perjuangan Nabi dan para Sahabat di Madinah.
--	--

Kelas VIII Semester II

Standar Kompetensi	Kompetensi Dasar
Al-Qur'an 10. Menerapkan hukum bacaan mad dan waqaf	10.1 Menjelaskan hukum bacaan mad dan waqaf 10.2 Menunjukkan contoh hokum bacaan mad dan waqaf dalam bacaan surat-surat Al-Qur'an 10.3 mempraktikkan bacaan mad dan waqaf dalam bacaan surat-surat Al-Qur'an
Aqidah 11.Meningkatkan keimanan kepada Rasul Allah	11.1 Menjelaskan pengertian beriman kepada Rasul Allah 11.2 Menyebutkan nama dan sifat-sifat Rasul Allah 11.3 Meneladani sifat-sifat Rasulullah SAW
Akhlak 12.Membiasakan perilaku terpuji	12.1 Menjelaskan adab makan dan minum 12.2 menampilkan contoh adab dan minum 12.3 Mempraktikkan adab makan dan minum dalam kehidupan sehari-hari
13. Menghindari perilaku Tercela	13.1 Menjelaskan pengertian perilaku dendam dan munafik 13.2 Menjelaskan ciri-ciri pendendam

metode pembelajaran yang konvensional, yakni dengan metode ceramah. Metode tersebut masih sangat dominan dan dijadikan modal yang utama oleh guru dalam menyampaikan materi pembelajaran di kelas.

Lebih lanjut WAKA Kurikulum menambahkan bahwa sebelum guru PAI merealisasikan Kurikulum 2013 para guru terlebih dahulu diikutkan dalam pelatihan-pelatihan dan workshop yang berkaitan dengan teknik pelaksanaan Kurikulum 2013. Setelah itu WAKA Kurikulum membagikan KI dan KD beserta materi dan referensi buku PAI Kurikulum 2013 kepada guru PAI untuk selanjutnya diolah dengan memperhatikan silabus dan pedoman yang ada menjadi RPP yang dijadikan acuan dalam melaksanakan proses pembelajaran di kelas.

Menurut guru PAI segala bentuk teknik dan langkah-langkah dalam melaksanakan pembelajaran kurikulum 2013 semuanya dituangkan dalam RPP dengan memperhatikan indikator yang ada. Selain itu guru dalam melaksanakan pembelajaran di kelas mengedepankan pengalaman personal melalui proses mengamati, menanya, menalar, dan mencoba (*observation based learning*) untuk meningkatkan kreativitas siswa. Disamping itu, dibiasakan bagi peserta didik untuk bekerja dalam jejaringan melalui *collaborative learning*.

Dari observasi peneliti, dalam pelaksanaan Kurikulum 2013 para guru PAI dalam membuat RPP masih perlu disempurnakan walaupun sudah baik. Para guru selain tepat dalam penempatan kompetensi inti dan kompetensi dasar juga harus lebih memahami dan mendalami indikator

sekolah. Oleh karena itu, kompetensi yang dimiliki haruslah mampu mengakomodir seluruh tugas tersebut. Faktanya, pelaksanaan pendidikan guru serta sertifikasi yang diadakan masih belum mampu membekali guru untuk dapat merancang sebuah kurikulum pembelajaran yang memenuhi tujuan keseluruhan dari KTSP. Solusinya, dengan cara peningkatan kualitas guru. Paling tidak, seorang guru harus paham apa itu Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP). Ada 2 cara yang kami sarankan. Pertama, pelatihan-pelatihan untuk para guru, seperti workshop, seminar, PLPG, portofolio, dan lain sebagainya. Kedua, membekali para calon guru ketika masih dalam tahapan belajar di bangku kuliah. Ada baiknya para calon guru di bangku kuliah dibekali pengetahuan tentang kurikulum dan pengelolaan sekolah sebelum mereka terjun langsung pada dunia pendidikan.

c. Guru Lebih mendominasi dalam pembelajaran di kelas

Kesannya siswa hanya tinggal terima jadi. Guru yang berperan aktif di kelas. Siswa tinggal duduk manis mendengarkan penjelasan guru. Akibat dari banyaknya materi yang ada, guru lebih berpusat pada penyelesaian materi. Jadi tujuan pembelajaran belum bisa tercapai dengan baik, potensi siswa juga tidak bisa tergali secara maksimal. Solusinya, Guru seharusnya banyak melibatkan peserta didik dalam pembelajaran di kelas agar tujuan pembelajaran bisa tercapai dengan baik, bukan hanya pada satu arah saja.

d. Beban belajar mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) hanya sedikit, dalam waktu satu minggu hanya 2 jam pembelajaran. Alokasi waktu yang hanya 2 jam pelajaran sangat singkat dengan padatnya materi yang ada. Solusinya, Jam pembelajaran hendaknya ditambah. Mengingat pelajaran PAI tidak hanya butuh pada aspek pemahaman saja tetapi lebih kepada pendalaman materi untuk bisa diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari.

C. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru dan SMP Negeri 2 Tulungagung

1. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru

Dalam setiap kegiatan proses pembelajaran tidak akan lepas dari yang namanya permasalahan atau problematika sehingga nantinya dapat menghambat jalannya proses pelaksanaan kegiatan belajar mengajar. Adapun problematika dan solusi penerapan Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru sejauh pengamatan penulis itu sendiri, yakni:

a. Faktor kesiapan gurunya

Dengan penerapan kurikulum 2013 ini guru harus benar-benar siap dalam menerapkannya, mulai dari membuat administrasi pembelajaran di kelas seperti salah satunya membuat Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP). Rencana Pelaksanaan Pembelajaran

siswa dengan komposisi satu buku satu siswa masih belum dapat disediakan dengan cukup. Kondisi tersebut memaksa sekolah untuk melakukan pengadaan buku tersebut dengan penggandaan yang tentunya membutuhkan biaya tambahan. Solusinya, Kepala sekolah mengadakan rapat dengan dewan guru, yang selanjutnya mengundang wali murid untuk di musyawarahkan bersama-sama. Kemudian atas persetujuan bersama, wali murid bersedia untuk mengganti biaya tambahan tersebut demi mencerdaskan anak-anak bangsa. Solusi yang lainnya, akhirnya sekolah memutuskan untuk menggunakan buku pendamping pembelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti atau biasa disebut LKS yang dibuat oleh Tim MGMP Kab. Tulungagung. Yang LKS tersebut bisa dipergunakan untuk mengerjakan latihan-latihan soal untuk mengukur tingkat pemahaman peserta didik.

d. Penilaian Hasil Belajar

Belum jelasnya model Raport pada awal-awal pelaksanaan bahkan hingga sekarang. Khusus tentang penulisan raport semester, terdapat beberapa perbedaan pendapat antara pengawas sekolah dan sebagian kepala sekolah tentang penulisan deskripsi setiap penilaian. Solusinya, guru dan kepala sekolah berusaha sambil mempersiapkan macam-macam antisipasi penilaian. Kemudian untuk mengatasi adanya perbedaan pendapat tersebut maka sebagian sekolah akan mencetak sendiri format buku raport yang lebih sesuai menurut sekolah masing-

pembelajaran dengan *student center* bukan lagi *teacher center* seperti di kurikulum-kurikulum sebelumnya.

Solusinya, Kurikulum 2013 dengan pendekatan ilmiah menghendaki siswa agar terbiasa mengamati, menanya, menalar, mencoba dan membuat jejaring semua mata pelajaran. Dengan demikian ada kesenjangan mendasar antara kesiapan siswa dengan pendekatan ilmiah pada Kurikulum 2013. Artinya penerapan Kurikulum 2013 membutuhkan waktu yang cukup panjang untuk membuahkan hasil. Mengubah kebiasaan, adalah hal yang tidak mudah dan membutuhkan kesabaran dan waktu yang cukup.

Dengan demikian kesiapan belajar siswa, dalam hal ini pola pikir dan kebiasaan siswa, perlu dicermati dan difahami terlebih dahulu sebelum menerapkan pendekatan ilmiah yang diamanatkan Kurikulum 2013. Guru hendaknya penuh dengan inovasi dan kreativitas selalu bisa memunculkan ide-ide baru yang tentunya membuat peserta didik selalu tertarik dan semangat dalam belajar.

- d. Pengadaan buku pegangan siswa dan guru yang masih belum terdistribusi dengan baik menjadi kendala sendiri bagi guru dalam melaksanakan proses pembelajaran

Buku pegangan siswa dan buku pegangan guru, belum semua dikirimkan. Padahal kurikulum 2013 sudah berjalan di tiap sekolah. Ini jelas menyulitkan para guru dan peserta didik dalam mengadakan

tujuan program kurikuler. Tujuan pembelajaran perkelas, tujuan pembelajaran pokok bahasan dan ruang lingkup materi pembelajaran yang diatur dan disusun secara berurutan menurut semester dan kelas, yang berfungsi sebagai pedoman bagi pengawas, kepala sekolah, dan guru dalam rangka melaksanakan program belajar mengajar di sekolah untuk mencapai tujuan pendidikan. Maka setiap guru bidang studi/mapel dituntut untuk membuat silabus, sehingga dalam proses belajar mengajar dapat berjalan dengan baik dan sesuai dengan perencanaan yang ada dalam silabus tersebut.

Langkah-langkah pelaksanaan Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) bermuara pada pelaksanaan pembelajaran, yakni bagaimana agar isi atau pesan-pesan kurikulum (standar kompetensi dan kompetensi dasar) dapat diterima oleh peserta didik secara tepat dan optimal. Pada umumnya pelaksanaan pembelajaran mencakup tiga kegiatan, yaitu pembukaan, pembentukan kompetensi, dan penutup. Kegiatan pembukaan adalah kegiatan awal yang harus dilakukan guru untuk memulai atau membuka pelajaran. Membuka pelajaran merupakan suatu kegiatan untuk menciptakan kesiapan mental dan menarik perhatian peserta didik secara optimal agar memusatkan diri untuk belajar. Kegiatan inti dalam proses pembelajaran merupakan tahapan kegiatan pembelajaran yang paling utama untuk pembentukan kompetensi peserta didik selama berlangsungnya proses belajar mengajar di kelas. pembentukan kompetensi peserta didik merupakan

tidak langsung (*indirect teaching*), yaitu pada waktu peserta didik belajar tentang pengetahuan (kompetensi kelompok 3) dan penerapan pengetahuan (kompetensi kelompok 4).

Kompetensi Dasar merupakan kompetensi setiap mata pelajaran untuk setiap kelas yang diturunkan dari kompetensi inti. Kompetensi Dasar adalah konten atau kompetensi yang terdiri atas sikap, pengetahuan, dan keterampilan yang bersumber pada kompetensi inti yang harus dikuasai peserta didik. Kompetensi tersebut dikembangkan dengan memperhatikan karakteristik peserta didik, kemampuan awal, serta ciri dari suatu mata pelajaran.

Menurut guru PAI segala bentuk teknik dan langkah-langkah dalam melaksanakan pembelajaran kurikulum 2013 semuanya dituangkan dalam RPP dengan memperhatikan indikator yang ada. Selain itu guru dalam melaksanakan pembelajaran di kelas mengedepankan pengalaman personal melalui proses mengamati, menanya, menalar, dan mencoba (*observation based learning*) untuk meningkatkan kreativitas siswa, disamping itu, dibiasakan bagi peserta didik untuk bekerja dalam jejaringan melalui *collaborative learning*.

Pelaksanaan Kurikulum 2013 mapel PAI di SMP Negeri 1 Kedungwaru dilaksanakan sesuai dengan aturan yang ada baik mengenai SKL, jam tatap muka perminggu, materi, RPP yang didalamnya ada penerapan KI – KD, dan penilaian yang ditetapkan.

Menurut Bapak Syahroni salah satu guru PAI di SMP Negeri 1 Kedungwaru menjelaskan bahwa pelaksanaan Kurikulum 2013 pada standar kompetensi meliputi: standar kompetensi inti, yaitu: KI-1. Menerima dan menjalankan ajaran agama yang dianutnya, KI-2. Memiliki perilaku jujur, disiplin, tanggung jawab, santun, peduli, dan percaya diri dalam berinteraksi dengan keluarga, teman dan guru, KI-3. Memahami pengetahuan faktual dengan cara mengamati (mendengar, melihat, membaca) dan menanya berdasarkan rasa ingin tahu tentang dirinya, makhluk ciptaan Tuhan dan kegiatannya, dan benda-benda yang dijumpainya di rumah sekolah, dan KI-4. Menyajikan pengetahuan faktual dalam bahasa yang jelas dan logis dan sistematis, dalam karya yang estetis dalam gerakan yang mencerminkan anak sehat, dan dalam tindakan yang mencerminkan perilaku anak beriman dan berakhlak mulia. Guru dalam melakukan pembelajaran dengan pendekatan scientific dan penilaian yang diberikanpun dengan penilaian autentik, dimana seorang guru dalam memberi penilaian tidak hanya pada akhir materi tetapi pada proses pembelajaranpun memberikan penilaian kepada siswa.

Pelaksanaan Kurikulum 2013 pada mapel PAI SMP Negeri 1 Kedungwaru mulai dari perencanaan guru menyusun RPP berpedoman pada permendikbud 81A, dan RPP disusun tidak untuk setiap pertemuan tetapi untuk 2 sampai 3 kali pertemuan. Dalam proses pembelajaran guru sudah menggunakan pendekatan scientific dengan tehnik mengamati,

menanya, mengumpulkan informasi, eksperimen/mengasosiasi dan dalam melakukan penilaian guru sudah menerapkan penilaian autentik. Dalam evaluasi guru juga sudah melakukan: a) Penilaian sikap dengan cara observasi, penilaian diri, penilaian teman sejawat, dan jurnal; b) penilaian pengetahuan dengan melakukan penilaian tertulis, penilaian lisan, penilaian penugasan, Ulangan tengah semester, dan Ulangan akhir semester; c) penilaian ketrampilan melalui penilaian praktek, penilaian proyek dan penilaian portofolio. Proses pembelajaranpun dilaksanakan dengan pembelajaran PAIKEM.

Jadi sebagaimana Kurikulum KTSP, Kurikulum 2013 yang baru diterapkan tahun pelajaran 2013/2014 di sekolah yang penulis teliti juga berjalan dan terlaksana dengan baik walau memang masih perlu pembenahan-pembenahan. Dan pada tahun 2013/2014 Kurikulum 2013 Cuma sempat diterapkan satu semester saja, kemudian diberhentikan dan kembali lagi ke KTSP. Hal ini dikarenakan ada beberapa faktor diantaranya: Kesiapan sekolah, guru, sumber ajar yang belum terdistribusi dengan baik.

Pelaksanaan kurikulum 2013 harus diawali dengan penentuan SKL, kemudian Kompetensi Inti (KI) yang merupakan terjemahan atau perasionalisasi SKL dalam bentuk kualitas yang harus dimiliki mereka yang telah menyelesaikan pendidikan pada satuan pendidikan pada satuan pendidikan tertentu atau jenjang pendidikan tertentu, gambaran mengenai kompetensi utama yang dikelompokkan ke dalam aspek sikap,

pengetahuan, dan keterampilan (afektif, kognitif, dan psikomotor) yang harus dipelajari peserta didik untuk suatu jenjang sekolah, kelas dan mata pelajaran.

Kompetensi inti harus menggambarkan kualitas yang seimbang antara pencapaian *hard skills* dan *soft skills*. Kompetensi Inti berfungsi sebagai unsur pengorganisasi (*organising element*) kompetensi dasar. Sebagai unsur pengorganisasi, Kompetensi Inti merupakan pengikat untuk organisasi vertikal dan organisasi horizontal Kompetensi Dasar. Organisasi vertikal Kompetensi Dasar adalah keterkaitan antara konten kompetensi dasar satu kelas atau jenjang di atasnya sehingga memenuhi prinsip belajar yaitu terjadi suatu akumulasi yang berkesinambungan antara konten yang dipelajari peserta didik. Organisasi horizontal adalah keterkaitan antara konten kompetensi dasar dari mata pelajaran yang berbeda dalam satu pertemuan mingguan dan kelas yang sama sehingga terjadi proses saling memperkuat. Sedangkan kompetensi dasar merupakan kompetensi setiap mata pelajaran untuk setiap kelas yang diturunkan dari kompetensi inti.

Kompetensi Dasar adalah konten atau kompetensi yang terdiri atas sikap, pengetahuan dan keterampilan yang bersumber pada kompetensi inti yang harus dikuasai peserta didik. Kompetensi tersebut dikembangkan dengan memperhatikan karakteristik peserta didik, kemampuan awal, serta ciri dari suatu mata pelajaran. Kompetensi Kurikulum 2013. Dalam pelaksanaan pembelajarannya lebih memiliki

peserta didik agar menjadi manusia yang: beriman dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia, dan berkepribadian luhur; berilmu, cakap, kritis, kreatif dan inovatif; sehat, mandiri, dan percaya diri; dan toleran, peka sosial, demokratis, dan bertanggung jawab.

Kesulitan terpenting dari pelaksanaan Kurikulum 2013 masih ada beberapa guru yang belum mampu melakukan perubahan, maka dalam mengimplementasikannya pun kesulitan untuk mencapai maksimal. Satu contoh kecilnya saja harus ada penunjang media dalam penerapan riilnya di lapangan, agar pembelajaran lebih mengena dan lebih terarah. Dengan media pembelajaran tentunya siswa lebih tertarik dan lebih antusias dalam melaksanakan kegiatan belajar mengajar di kelas.

Berdasarkan analisis saya pelaksanaan Kurikulum 2013 pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam sudah diterapkan dengan optimal, akan tetapi konsep yang ada pada Kurikulum 2013 belum sepenuhnya berjalan karena pelaksanaan Kurikulum 2013 ini baru berjalan satu tahun ini, yang sebelumnya pada tahun 2013/2014 sudah diterapkan dan hanya berlangsung selama 1 semester saja. Dan kemudian diterapkan kembali pada tahun 2016/2017 ini. Pelaksanaan pembelajarannya tergantung pada masing-masing kreativitas guru yang mengajarkan, baik dari segi pendekatan, metode pembelajaran, maupun media pembelajaran.

Berdasarkan data dan penjelasan diatas, pelaksanaan Kurikulum 2013 di SMP Negeri 2 Tulungagung sudah berjalan dengan baik khususnya untuk mata pelajaran PAI. SMP Negeri 2 Tulungagung merupakan sekolah percontohan penerapan kurikulum 2013, dan untuk mendukung pelaksanaan Kurikulum 2013 sekolah sudah mempersiapkan persiapan yang matang dengan diberikannya pelatihan-pelatihan tentang kurikulum 2013 pada guru, baik yang pelatihannya dilakukan oleh sekolah maupun Dinas Pendidikan Kota Tulungagung.

2. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru dan SMP Negeri 2 Tulungagung

a. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru

Menurut Kusnandar dalam bukunya Abdullah Idi bahwa karakteristik Kurikulum Tingkat Satuan pendidikan adalah sebagai berikut: Menekankan pada ketercapaiannya kompetensi siswa baik secara individual maupun klasikal. Dalam Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan peserta didik dibentuk untuk mengembangkan pengetahuan, pemahaman, kemampuan, nilai, sikap, dan minat yang pada akhirnya akan membentuk pribadi yang terampil dan mandiri, Berorientasi pada hasil belajar (*learning outcomes*) dan keberagamaan, Penyampaian dalam pembelajaran menggunakan pendekatan dan metode yang

harusnya lebih kreatif dalam memberikan pembelajaran di kelas, mengajak peserta didik untuk lebih aktif. Oleh karena itu, pembelajaran harus melibatkan peserta didik agar mereka mampu bereksplorasi untuk membentuk kompetensi dengan menggali berbagai potensi di dalam diri peserta didik.

Selanjutnya terkait dengan beban belajar mata pelajaran PAI yang hanya sedikit, dalam waktu satu minggu hanya 2 jam pembelajaran. Waktu pembelajaran tersebut dirasa kurang, karena banyaknya materi yang harus diberikan kepada peserta didik. Sehingga guru lebih banyak berfokus pada penyelesaian materi dan kurang berfokus pada penghayatan atau pendalaman materi pada peserta didik. Mengenai Sosialisasi, masih belum terlaksana secara menyeluruh. Sosialisasi perlu dilakukan secara matang kepada berbagai pihak agar kurikulum dapat dipahami dan diterapkan secara optimal. Karena sosialisasi merupakan langkah penting yang akan menunjang dan menentukan keberhasilan kurikulum.

3. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru dan SMP Negeri 2 Tulungagung

- a. Problematika dan Solusi Penerapan Kurikulum 2013 Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Kedungwaru

Di dalam proses berjalannya suatu perkembangan pendidikan disitulah terkadang muncul berbagai problem yang dihadapi. Dengan demikian, suatu problem hendaknya segera dapat terselesaikan agar apa yang dikehendaki dapat terwujud.

Begitu juga dengan berubahnya Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan menjadi kurikulum 2013, pastinya bukan persoalan yang mudah. Dalam proses penerapan kurikulum 2013 ini tentunya akan terjadi banyak masalah yang timbul dalam proses pelaksanaannya, dikarenakan kurikulum ini merupakan kurikulum yang tergolong masih baru dan pasti banyak pihak-pihak yang masih kebingungan dengan pelaksanaannya sehingga akan menimbulkan sebuah problem-problem yang terjadi didalamnya.

Dari hasil penelitian di SMP Negeri 2 Tulungagung, Pelaksanaan kurikulum 2013 dilaksanakan dengan sangat mendadak. Menurut Kepala sekolah SMP Negeri 2 Tulungagung, pada awalnya merasa keberatan dengan pelaksanaan kurikulum 2013. hal ini dikarenakan bahwa para guru baru saja memahami kurikulum KTSP. Sehingga ketidak siapan sekolah dipertaruhkan dalam pelaksanaannya. Sebagai sekolah yang ditunjuk sebagai *pilot project* oleh pemerintah, sekolah ini berupaya semaksimal mungkin melaksanakan kurikulum 2013 diatas ketidak siapan tersebut. Bisa dipastikan bahwa dalam pelaksanaan kurikulum 2013 di sekolah ini dilakukan dengan kerja keras dari semua pihak sekolah. Hal ini merupakan bentuk tanggung

jawab yang telah diamanatkan dari pemerintah kepada SMP Negeri 2 Tulungagung.

Problematika dalam penerapan Kurikulum 2013 ini, tidak hanya dirasakan oleh pihak sekolah saja namun juga dirasakan oleh guru Pendidikan Agama Islam. Karena memang seorang guru merupakan sentral penting dalam suatu proses pembelajaran yang berhadapan langsung pada objek (siswa) dalam menerapkan Kurikulum 2013. Selain dari problematika guru, Adapun beberapa permasalahan yang dihadapi kurangnya buku panduan pelajaran dari pemerintah pusat, selain itu juga dilihat dari kesiapan siswa belajar, dan juga terkait dengan sistem raport.

